



**PEMBERDAYAAN PEDAGANG KAKI LIMA
DI ALUN-ALUN BREBES KECAMATAN BREBES
KABUPATEN BREBES**

SKRIPSI

**Diajukan Dalam Rangka Penyelesaian Studi Strata I
Untuk Menperoleh Gelar Sarjana Pendidikan Studi Pendidikan Luar
Sekolah**

Oleh

**YUSDI GHOZALI
1201406020**

**PERPUSTAKAAN
UNNES**

**FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS NEGERI SEMARANG**

2011

ABSTRAK

Ghozali, Yusdi. 2010. Pemberdayaan Pedagang Kaki Lima Di Alun-alun Brebes Kabupaten Brebes". Skripsi, Jurusan Pendidikan Luar Sekolah, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Semarang, Pembimbing I Drs. Amin Yusuf M.Si, Pembimbing II S. Edy Mulyono SPd, M. Si.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Pedagang Kaki Lima

Pedagang Kaki Lima merupakan jenis usaha sektor informal yang telah banyak disentuh oleh kebijakan pemerintah daerah. Pemerintah kabupaten Brebes telah membuat suatu peraturan yang pada prinsipnya memberdayakan sektor informal khususnya Pedagang Kaki Lima untuk melakukan aktivitasnya dalam suatu lokasi tertentu dengan tetap menjaga ketertiban, kebersihan terhadap lingkungan khususnya di Alun-alun Brebes. Program pemberdayaan Pedagang Kaki Lima dalam bentuk pelatihan, pemberian tenda dan seragam. Tujuannya agar para Pedagang Kaki Lima dapat berjualan secara tertib untuk menjaga keindahan kota. Segala kebijakan dari pemerintah kota maupun daerah. Masalah yang dikaji adalah (1) bagaimana proses pemberdayaan Pedagang Kaki Lima di Alun-alun Brebes? (2) apa manfaat pemberdayaan bagi Pedagang Kaki Lima di Alun-alun Brebes? (3) bagaimana kendala pemberdayaan Pedagang Kaki Lima di Alun-alun Brebes?

Metode dalam penelitian ini adalah metode kualitatif, yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi. Subyek penelitian berjumlah 10 orang terdiri dari 1 orang ketua DPPKAD Brebes, 1 orang pengelola Pasar Brebes, dan 8 orang Pedagang Kaki Lima. Sedangkan untuk analisis data dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data dan menarik kesimpulan atau verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan Pedagang Kaki Lima di Alun-alun Brebes adalah pemberdayaan disektor informal dilihat dari teknik pemberdayaan dan strategi pemberdayaan, kegiatan ini mencakup pelatihan-pelatihan antara lain pelatihan pembuatan sandal, pembuatan kue jajan, sablon dan pemberian tenda-tenda untuk berdagang. Manfaat pemberdayaan tersebut adalah untuk membantu Pedagang Kaki Lima dalam berjualan sesuai kebutuhan dan sebagai aset dari pendapatan pemerintah Brebes. Kendala pemberdayaan Pedagang Kaki Lima di Alun-alun Brebes salah satunya adalah kurangnya pemahaman Pedagang Kaki Lima dalam berjualan sehingga sulit untuk dikondisikan.

Simpulan dalam penelitian ini adalah proses pemberdayaan Pedagang Kaki Lima di Alun-alun Brebes dalam bentuk tempat-tempat/lokasi berjualan, kegiatan pelatihan dan pemberian tenda-tenda yang sistemnya bongkar pasang yang nantinya akan dibagi secara gratis. Saran dalam penelitian ini pemerintah kota Brebes harus membuka diri untuk bekerja sama dalam penganganan masalah Pedagang Kaki Lima, dan untuk masyarakat Pedagang Kaki Lima diharapkan mampu mengoptimalkan tempat berjualan di Alun-alun Brebes, sehingga terlihat bersih, indah, rapi dan aman.